

Lunes 25 de enero de 2016

El Financiero Mexicanos aún pagan petróleo a 80 dólares

DAINZÚ PATIÑO La Mezcla Mexicana ya está alrededor de 22 dólares por barril y mientras que en los países vecinos Estados Unidos y Guatemala, incluso en Europa, los consumidores aprovechan la caída en el precio del petróleo para pagar menos por la gasolina, diésel y gas, los mexicanos aún pagan por estos combustibles precios equivalentes a cuando su materia prima cotizaba en casi 80 dólares por barril. La 'estrategia' permite al gobierno garantizar ingresos que no cubrió la cobertura financiera contratada por Hacienda para el ejercicio fiscal de este año. Hoy el litro de gasolina Magna se vende a 13.16 pesos, similar a cuando el barril de crudo costaba 79.78 dólares, en octubre de 2014. En tanto, en EU de esos días a la fecha el precio de la gasolina equivalente a la Magna (Midgrade) cayó 32.6 por ciento o 10 pesos, a 2.27 dólares el litro. En ese periodo en Panamá, El Salvador y Guatemala el precio de la gasolina bajó, 34.1 por ciento en promedio, con lo que los precios fueron menores que en México. P.C. mezcla mexicana, sector energético, precios, gasolina Preparada la CFE para competir en el nuevo mercado: Ochoa Reza

ENRIQUE QUINTANA DAVOS.- La Comisión Federal de Electricidad se encuentra lista para competir en el nuevo mercado eléctrico mayorista que entra en operación este miércoles, indicó desde Davos, su director general, Enrique Ochoa, en entrevista con El Financiero/ Bloomberg. Para ellos, la CFE tiene programados 85 proyectos de infraestructura que incluyen gasoductos, conversiones de centrales de combustóleo a gas natural, nuevas centrales de ciclo combinado, la ampliación y modernización de la red de transmisión, y la mejora de las líneas de distribución para bajar pérdidas, explicó. La suma de esos 85 proyectos alcanza 26 mil 230 millones de dólares. Actualmente 61 de esos proyectos han sido licitados a los largo de los últimos dos años y se han asignado a 40 distintos consorcios. Esas licitaciones han significado inversiones por cerca de 11 mil 200 millones de dólares. Hacia delante, están pendientes 24 proyectos de gasoductos, centrales, líneas de transmisión y distribución que sumarán alrededor de 15 mil millones de dólares adicionales. P.C. CFE, electricidad, inversión, distribución Argumentos irracionales sobre la industria del carbón

PAUL KRUGMAN El Wall Street Journal publicó recientemente un notable editorial intitulado "The Carnage in Coal Country", que acusó al Presidente Obama de destruir puestos de trabajo al poner en marcha terribles, horribles y nada buenas regulaciones al carbón: "Según la Asociación Nacional de Minería, en Estados Unidos se han perdido 40,000 puestos de trabajo relacionados con el carbón desde 2008", señaló el editorial. Esa es una cifra mayor a la del Buró de Estadísticas Laborales de Estados Unidos, pero no importa. Quizás convenga poner ese número en perspectiva recordando que la economía estadounidense ha sumado 14 millones de puestos de trabajo del sector privado desde 2010. Quizás también convenga notar que el carbón ha estado cayendo desde hace mucho tiempo. Pero lo que realmente me impactó del editorial fueron dos cosas. Primero, el comentario desdeñoso de The Journal de que "seguimos esperando todos esos nuevos puestos de trabajo verdes que el Sr. Obama ha estado prometiendo desde que llegó a Washington". Bueno, vea el gráfico. P.C. Estados Unidos, industria minera, carbón, empleo Dólar sin impacto en enero en la inflación quincenal

THAMARA MARTINEZ En la primera quincena de 2016 la inflación creció menos de lo esperado por el consenso de analistas y no mostró evidencia clara de un traspaso de la depreciación del peso sobre los precios internos. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) repuntó 0.03 por ciento quincenal, por debajo de lo previsto por los analistas encuestados por Grupo Financiero Banamex, cuyo promedio era de un crecimiento de 0.09 por ciento. Información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), reveló que el incremento de los primeros quince días de enero es el menor en 13 quincenas, es decir, desde la segunda mitad de junio del año pasado. No obstante, especialistas estimaron que en los meses venideros será más palpable el traspaso de la fortaleza del dólar sobre las cotizaciones de la economía. En la primera quincena de enero, el índice de precios aumentó 2.48 por ciento anual, inferior a lo previsto por la Encuesta de Banamex, que esperaba 2.54 por ciento. P.C. INEGI, inflación Reforma Bajan 14% precios de telecomunicaciones Por Alejandro González Cd. de México México (25 enero 2016).- Al cierre de 2015, los servicios de telecomunicaciones redujeron sus precios 14.5 por ciento a nivel nacional, reportó el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). De acuerdo con el órgano regulador, los servicios que mayor reducción registraron fueron los de larga distancia internacional y telefonía móvil. Los factores que ayudaron a registrar esta reducción son la desaparición del costo de larga distancia nacional, la baja de 40.7 por ciento de los precios de larga distancia internacional, así como 16.8 por ciento de reducción en tarifas de telefonía móvil y 4.2 por ciento menos de telefonía fija. Sin embargo, hubo servicios que registraron alzas como el de televisión de paga, que subió 1.1 por ciento, aunque el IFT dijo que estuvo por debajo de 2.48 por ciento de la inflación general. "Lo anterior ha dado lugar a una reconfiguración de los mercados, así como a una renivelación de incentivos y condiciones de competencia efectiva, detonando un crecimiento acelerado en la dinámica de las telecomunicaciones, lo que permite anticipar que en el mediano plazo se podrían incorporar nuevos usuarios al consumo de estos servicios y con ello la generación de mayores ingresos en estos mercados", afirmó el IFT. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. IFT, telecomunicaciones Desacelera economía en noviembre

Por Adriana Arcos Cd. de México México (25 enero 2016).- El Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), que permite conocer y dar seguimiento a la evolución del sector real de la economía en el corto plazo, registró un aumento de 0.12 por ciento en noviembre de 2015, una desaceleración mensual comparado con la variación de octubre de 0.21 por ciento, que la coloca como la menor tasa en seis meses. De acuerdo con cifras desestacionalizadas publicadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), por grupos de actividades, las primarias y secundarias acumularon dos meses de caídas continuas, con descenso de 0.66 y 0.51 por ciento cada una. Las terciarias se incrementaron en el mes 0.27 por ciento, desde un incremento de 0.47 por ciento un mes antes. En términos anuales y con cifras originales, el indicador aumentó 2.70 por ciento, desde un 2.35 por ciento un mes antes. Con la misma comparación, las actividades primarias crecieron 2.15 por ciento, las secundarias 0.08 y las terciarias 4.22 por ciento, de esta última, el mayor salto en cinco meses. P.C. INEGI, IGAE, Indicador Global de la Actividad Económica Aumenta desempleo a 4.37% en

diciembre

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 enero 2016).- La tasa de desocupación a nivel nacional fue de 4.37 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en diciembre del año pasado, lo que implicó 0.16 puntos porcentuales más que en el mes previo. De acuerdo con cifras ajustadas por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), contrario a lo ocurrido en noviembre, periodo en el que se redujo 0.16 puntos porcentuales, el avance en la Tasa de Desocupación se derivó de incrementos tanto en hombres como en mujeres. La tasa en el caso de hombres pasó de 4.13 por ciento de la PEA en noviembre a 4.40 en diciembre, la más alta en 13 meses, al considerar que en el penúltimo mes de 2014 se colocó en 4.63 por ciento. Para mujeres, la tasa de desempleo en el País se acrecentó en 0.16 puntos porcentuales durante diciembre de 2015 a 4.50 por ciento. P.C. INEGI, desempleo Cae 3.9% producción de acero en México

Por Karina Suárez Cd. de México México (25 enero 2016).- La sobrecapacidad mundial de las empresas siderúrgicas tiró la producción de acero en México en 2015. El año pasado la industria siderúrgica nacional produjo 18.3 millones de toneladas de acero, una caída de 3.9 por ciento respecto a 2014 cuando registró una producción de 19 millones de toneladas, informó la Asociación Mundial del Acero (WSA, por sus siglas en inglés). Las acereras en México han atribuido esta caída productiva a la competencia en condiciones desleales de las importaciones de acero, principalmente de China, situación que ha desplazado a la oferta de acero nacional. La organización que reúne la producción de acero de 66 países reportó una contracción productiva a nivel global de 2.8 por ciento respecto al año antepasado. En 2015 se reportaron mil 622 millones de toneladas a nivel global, cifra inferior a los mil 670 millones de toneladas reportadas al cierre de diciembre del año pasado. P.C. industria siderúrgica, acero, producción Avanza País 9 sitios en innovación Por Dayna Meré Cd. de México México (25 enero 2016).- México escaló nueve lugares en un año dentro del Índice Global de Innovación 2015 de la Organización Mundial de Propiedad Industrial (OMPI), al pasar del lugar 66 al 57. El Índice Mundial de Innovación clasifica los resultados de la innovación de 141 países y economías de distintas regiones del mundo, sobre la base de 79 indicadores. Este ranking examina la incidencia de las políticas orientadas a la innovación en el crecimiento económico y el desarrollo. Miguel Ángel Margáin, director general del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), destacó que este Índice Global de Innovación establece que el País es la economía 13 en materia de absorción de tecnología; la 22 en difusión del conocimiento; y la 18 en el porcentaje de graduados de ingeniería y ciencia. No obstante, en el indicador de Eficiencia en Innovación México aparece en el sitio 66, y en el de Alcances de la colaboración universidad/industria se ve rankeado en el lugar 42. P.C. innovación, ciencia, tecnología, economía mundial El Economista Bárcena: sustituir importaciones, remedio ante la depreciación LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Y YOLANDA MORALES Davos, Sui. Con el nuevo escenario del tipo de cambio, la secretaria de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) tiene una recomendación: "sustituir importaciones, eso es lo que más le conviene a empresas y consumidores". Alicia Bárcena Ibarra explica: "No sabemos a cuánto va a quedar (la cotización del peso frente al dólar), pero sí podemos decir que estamos ante una nueva etapa que durará algún tiempo. Comenzó con la decisión de la Reserva Federal de subir las tasas". Dicho con otras palabras: el movimiento del tipo de cambio en estos días está asociado a la volatilidad, pero no habrá un regreso a los niveles de principios del 2015, cuando termine la turbulencia en los mercados. P.C. Cepal, economía mundial Dólar se acerca a los 19 pesos en bancos de la CDMX REDACCIÓN Bancos de la Ciudad de México ofrecen el dólar libre hasta en 18.90 pesos, sin cambios respecto al cierre de la jornada del viernes, y lo adquieren en un mínimo de 17.15 pesos. El euro por su parte perdió 17 centavos frente al término de la sesión previa al venderse en un precio máximo de 20.36 pesos, en tanto que el yen alcanza una cotización a la venta de 0.159 pesos. Inxev señala que el peso inicia con un ligero respiro, luego de que la semana pasada la valuación de la moneda norteamericana tocó máximo históricos. P.C. tipo de cambio Petróleo, barril de pólvora para la economía global AFP El desplome del precio del petróleo complace a los consumidores de Europa y Estados Unidos y da impulso a la lánguida recuperación de la economía, pero las cotizaciones del crudo se han convertido en una amenaza para la economía mundial, incluso si suben. "Hoy estamos en una situación tal, que ya no puede haber más que malas noticias a corto plazo", advirtió Jean-Michel Six, economista jefe de la agencia calificadora Standard & Poor's para Europa, Oriente Medio y África. Esta visión pesimista contrasta con la satisfacción de los consumidores. A medida que la cotización del barril caía, los europeos o los estadounidenses ganaban poder adquisitivo, gracias a la baja de los precios de la gasolina y del combustible para la calefacción. P.C. petróleo, precios China reemplazará por IVA impuestos a empresas REUTERS China expandirá su reforma tributaria este año para reemplazar un impuesto a las empresas por el IVA, anunció el primer ministro Li Keqiang, citado por una radio estatal, en la medida más reciente del país para alentar el crecimiento de la economía. Los líderes chinos se han comprometido a reducir impuestos y expandir el déficit presupuestario del Gobierno este año para apoyar el crecimiento económico, que se desaceleró a su menor ritmo en 25 años durante el 2015. P.C. China, sistema tributario Hacienda expone las fortalezas de México LUIS MIGUEL GONZÁLEZ Y YOLANDA MORALES Davos, Sui. México cuenta con los amortiguadores para enfrentar el impacto de la caída de los precios del petróleo en las finanzas públicas y para aprovechar la depreciación cambiaria a favor de la economía. Esto es lo que vinieron a mostrar los funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a los mayores inversionistas mundiales convocados en el Foro de Davos. Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda, detalla que el programa de coberturas del 2016 está formado por un seguro petrolero y el Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios, que en conjunto cubren al barril de crudo en 50 dólares. P.C. SHCP, finanzas públicas Riesgo país logra primera disminución en 2016 NOTIMEX El riesgo país de México cerró este viernes en 265 puntos base, lo que significó ocho unidades por debajo del nivel observado el 15 de enero pasado y su primera disminución en lo que va de 2016, tras dos semanas al alza. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 22 de enero el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un incremento de 33 puntos en lo que va del año P.C. SHCP, riesgo país Petróleo cae a 30.84 dólares tras ganancias previas AGENCIAS Los precios del petróleo

abrieron en baja el lunes en Nueva York, con un mercado que se enfriaba luego de un fuerte repunte de 10% al cierre de la sesión anterior, en un contexto siempre marcado por el alto nivel de la producción mundial. Hacia las 14H00 GMT, el precio del barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en marzo perdía 1.35 dólares a 30.84 dólares en el New York Mercantile Exchange (Nymex). P.C. petróleo, precios Aumentan turismo y recaudación en Jalisco PATRICIA ROMO Guadalajara, Jal. El fortalecimiento del dólar frente al peso ha representado un beneficio para la industria turística de Jalisco que en el último año recibió más visitantes extranjeros, más divisas y más recursos a través del Impuesto Sobre Hospedaje. De acuerdo con el titular de la Secretaría de Turismo de Jalisco (Secturjal), Enrique Ramos, en 2015 aumentó 3% la visita de turistas extranjeros al estado y 2% la derrama económica de éstos. P.C. turismo La Jornada La economía creció 2.5% de enero a noviembre de 2015 Por Juan Antonio Zúñiga M. México, D.F. La economía mexicana registró un crecimiento anual acumulado de 2.5 por ciento en el periodo enero-noviembre de 2015, según los resultados del Índice Global de la Actividad Económica (Igae) dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Esa tasa de crecimiento fue casi medio punto porcentual más elevada que la de 2.04 por ciento observada en el mismo lapso de 2014, de acuerdo con las cifras originales presentadas por el organismo. Las actividades industriales, pormenorizó el Inegi, desaceleraron su ritmo de crecimiento en los once meses considerados, al reducir su tasa de crecimiento anual de 2.5 por ciento en 2014 a otra de 1.0 por ciento en el mismo lapso de 2015. P.C. INEGI, IGAE, crecimiento económico Nueva caída del crudo arrastra a la bolsa mexicana Por Reuters México, DF. Los mercados de México descendían el lunes arrastrados por un nuevo declive de los precios internacionales del crudo después de que Irak anunció que alcanzó niveles de producción récord. La constante caída de los precios del petróleo mantiene en vilo a los inversores desde finales de 2014 y responde principalmente a un debilitamiento de la demanda global y un sobrecalentamiento del hidrocarburo. El principal índice de la bolsa, el IPC, descendía un 0.45 por ciento, a 41,433.61 puntos, quebrando una racha de cuatro jornadas consecutivas de ganancias. Las acciones de la cementera Cemex encabezaban las pérdidas con un 5.47 por ciento menos a 7.61 pesos. Barclays recortó el lunes su precio objetivo para sus ADR en Nueva York. Los papeles del gigante de las telecomunicaciones América Móvil también contribuían al descenso y restaban un 1.34 por ciento, a 11.81 pesos. P.C. sistema financiero, petróleo, precios Promedia dólar \$18.88 a la venta en AICM Por Redacción México, DF. Este lunes en las casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar estadounidense registra un precio promedio de 18.88 pesos a la venta y 17.72 pesos a la compra. La divisa se ofrece hasta en 18.90 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.70 pesos, en los centros cambiarios ubicados en la terminal aérea del Distrito Federal. Mientras que el euro se cotiza hasta 20.90 y su precio más bajo a la compra es de 19.21 pesos. P.C. tipo de cambio Tasa de desocupación cerró 2015 en 4.4%: Inegi Por Juan Antonio Zúñiga M. México, DF. La tasa de desocupación laboral en México repuntó a 4.4 por ciento de su población económicamente activa en diciembre de 2015, una proporción mayor a la de 4.2 por ciento observada en noviembre del mismo año, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Se trata del mayor incremento mensual desde enero del año pasado. En tanto la desocupación en las 32 principales zonas urbanas del país ascendió a 5.4 por ciento en diciembre pasado, con un aumento de 0.7 puntos porcentuales, su mayor elevación mensual en 22 meses, desde febrero de 2012. P.C. INEGI, desempleo Nuevas rutas y mejores tarifas tras acuerdo México-EU: SCT Por Susana González México, D.F. Con el acuerdo bilateral de servicios aéreos que firmaron los gobiernos de México y Estados Unidos se ampliarán frecuencias, destinos de vuelo e incluso mejores tarifas para los usuarios de las cualquier aerolínea mexicana o estadounidense ya que podrán realizar traslados entre ciudades de ambos países, informó la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). "Cada parte concede a la otra parte el derecho de volar a través de su territorio sin aterrizar y el derecho de hacer escalas en su territorio para fines comerciales en la operación de transporte aéreo internacional a través de las líneas aéreas de la otra parte", se especifica en el acuerdo. El mercado doméstico sólo queda reservado a la industria nacional por lo que queda prohibido "el traslado de pasajeros entre ciudades del país por una línea extranjera", indicó la dependencia. P.C. Estados Unidos, acuerdo bilateral, SCT, servicio aéreo, aerolíneas El País Los despedidos en regulaciones de empleo caen un 30% hasta noviembre M. V. G. Madrid 25 ENE 2016 - 11:27 CST Los síntomas de que el mercado laboral mejora crecen. Las regulaciones de empleo, en todas sus variedades, y el número de afectados siguen cayendo. Hasta noviembre hubo 88.345 trabajadores sufrieron un proceso de ajuste laboral en su empresa, un 37,5% menos que en el mismo periodo de 2014. La caída es menor si se toman solo los despidos colectivos: 22.878 afectados, un 29,7% menos que el año anterior, según los datos del Ministerio de Empleo y Seguridad Social. En los 11 primeros meses de 2015 hubo 5.243 regulaciones de empleo, casi la mitad de las que hubo en el ejercicio anterior. De continuar con este ritmo, cuando se conozcan los datos pertenecientes a 2015, lo más probable es que el número de afectados sea el más bajo desde 2007. No obstante, hay que tomar esto con cautela, puesto que el último mes del año (como julio) suele llevar aparejado un incremento de los ajustes laborales en las empresas. P.C. empleo, seguridad social El alza del turismo impulsa la inversión hotelera hasta niveles récord Carmen Sánchez-Silva Madrid 24 ENE 2016 - 17:01 CST Euforia. Así define la consultora Irea lo que está sucediendo en el mercado de inversión hotelera español, tras anotarse en 2015 su récord histórico y multiplicar casi por 2,5 veces el volumen de transacciones de 2014. El año pasado 143 hoteles cambiaron de manos en unas operaciones valoradas en 2.650 millones de euros, lo que sitúa a España como el tercer mercado europeo en este segmento inmobiliario, solo por detrás de Reino Unido y Alemania, según Jones Lang Lasalle (JLL). El volumen de compraventas de establecimientos hoteleros se ha acercado por primera vez en la historia al de otros activos tradicionalmente más apetecibles para el inversor, como las oficinas y los centros comerciales, señala Luis Arsuaga, director de la firma de servicios inmobiliarios y gestión de inversiones JLL Hotels & Hospitality para España y Portugal. Y ello es debido a la notable mejora de la economía española; a los buenos resultados atesorados por el sector turístico y al impacto de las nuevas sociedades de inversión inmobiliaria cotizadas en Bolsa (socimi), que han estado muy activas en el mercado, continúa. De hecho, solo dos de ellas, Hispania y Merlin Properties, han acaparado el 36% de toda la inversión, 964 millones de euros. P.C. turismo La economía global afronta su mayor desafío desde la

crisis Alicia González Davos (Suiza) 23 ENE 2016 - 16:14 CST El tono plomizo que ha dominado las reuniones de esta edición del Foro Económico Mundial tiene una explicación inmediata: muchos de los asistentes perdían miles de millones en Bolsa mientras acudían a la cita suiza. Las dudas en torno a China surgen como primera explicación. Pero no es la única: las previsiones de crecimiento se ven progresivamente rebajadas, la caída del precio del petróleo amenaza una ola de quiebras en el sector, los emergentes tienen que lidiar con una creciente desconfianza de los inversores y las divisas emergen como el próximo punto de conflicto entre las economías. P.C. China, crisis, economía mundial El futuro del agua y del clima MIGUEL ÁNGEL GARCÍA VEGA Madrid 23 ENE 2016 - 17:35 CST El cambio climático y la escasez de agua parecen acercarnos a ese paisaje de huracanes de polvo y hambrunas que imaginó la película Interstellar. El calentamiento global es uno de los grandes desafíos de nuestra era. Si no le ponemos remedio tendrá un coste económico que oscilará entre el 1% y el 5% de la riqueza de la Tierra y unas repercusiones reales para el medio ambiente y el hombre que nadie, con certeza, puede predecir. Y para completar la tragedia de este incierto Armagedón: el riesgo de la falta de agua potable. Porque solo el 3% de este líquido que hay en el planeta es dulce y de ese porcentaje únicamente la cuarta parte resulta utilizable o no está contaminado. En 2050, unos 3.900 millones de personas corren el riesgo de vivir bajo un severo estrés hídrico. Una invitación franca para el negocio de los otros. “El 21% de la población mundial podría recibir esta década agua potable y sanitaria de proveedores privados”, aventura Philippe Rohner, cogestor del fondo Pictet Water. P.C. agua, recursos naturales, cambio climático